

La Almudaina

ANO XXIII

Palma de Mallorca.—Martes 3 de Agosto de 1909

Núm. 8850

SEGUNDA EDICION

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Los sucesos de Barcelona

Barcelona 2 Agosto

Por fin hemos vuelto á la normalidad.

Desde primeras horas de la mañana todas las fabricas han enjagat como se dice en el argot fabril, y el personal de obreros ha sido completo.

El elemento obrero ya estaba harto de desordenes y destrucción, y el sabado ya se preveia, que en su casi totalidad acudirán al trabajo.

Los tranvias han circulado casi todos, despues que durante la noche fueron reparados provisionalmente las averias sufridas por las líneas aereas. Queda aun sin funcionar la del Pueblo Nuevo, cuyo cable esta roto casi desde el principio al fin.

En muchos puntos de la ciudad siguen establecidos los retenes de tropa. Por regla general, se instalan en entradas de escaleras de alguna capacidad. Los vecinos les bajan bancos, sillas y butacas, aparte de viveres, vino y cigarros que nunca les han faltado. Decime un sargento, que su regimiento apenas si ha probado el rancho desde que estan en Barcelona, puesto que prefiere la comida que les suministran los vecinos.

Hay que confesar que oficiales y soldados aun en los momentos de mas ardiente lucha, se han portado con una sangre fria y con una serenidad admirables.

!Infundio!

No ganamos para infundios. Hoy ha circulado con insistencia la noticia de que en el Pueblo Nuevo ocurrían graves desordenes. He ido allá, bajo un sol tropical, y heme encontrado que no habia más desorden que el de dos mujeres que se zurraban por si una habia hurtado unas sayas á la otra.

Después se ha dicho que los desordenes eran en Gracia. Desde la comandancia municipal se ha telefonado á los cuartelillos y la contestación ha sido la que no hablamos oido nunca durante la semana pasada.—«Sin novedad».

También era cosa incuestionable que en Sabadell habia habido un combate horroroso entre los sublevados y el ejército. Una nota oficial dice que la columna del general Bonet entró en Sabadell sin resistencia.

Y así otras noticias que no pueden

atribuirse más que á reminiscencias del estado de alarma en que hemos vivido durante 8 mortales días.

Los capitanes Araña

Dícese que han desaparecido la mayoría, por no decir todo, los que desde los meetings y periódicos predicaban la revolución, sobre todo en tiempo electoral.

Algunos, muy previsores, desaparecieron ya desde el primer momento al ver el sesgo que iban á tomar las cosas.

Comunicaciones

Por fin, hoy ha quedado restable-

cida la comunicación ferroviaria con Madrid.

Es normal el servicio de trenes con Villanueva, Tarrasa y Badalona.

Se está arreglando á toda prisa la línea de Francia. Desde el 25 no hemos recibido un sólo periódico francés.

Desde el día 30 no hemos recibido un sólo telegrama ni telefonema de Madrid. Hoy, día 2, recibimos telegramas de Paris, fechados ¡el 27!

Corresponsal.

TELEGRAMAS

LOS SUCESOS DE MELILLA

Madrid 2 á las 24

Corresponsales expulsados

Dicen de Melilla que en vista de las falsas y exasperadas noticias que publica la prensa extranjera de la guerra de Melilla, el general Marina ha expulsado á 59 personas.

Entre estas figuraban algunos que se titulaban corresponsales y que laboraban para desacreditar á España. La medida ha sido bien acogida.

Ofrecimiento aceptado

El Sr. Noel residente en Sevilla ha ofrecido al Capitan General dos automoviles para la guerra.

El Capitan general los ha aceptado.

Buque apresado.—Protestas de amistad

Comunican de Melilla que el cañonero «General Concha» ha apresado un barco con municiones de contrabando que iba tripulado por cincuenta moros.

Veinte de estos fueron detenidos habiendo los restantes ganado la costa á bordo.

Algunos Jefes moros pidieron detalles de lo sucedido al Comandante del buque, negandose este á darselas.

Los moros se retiraron de la plaza haciendo protestas de amistad.

Sin embargo se han tomado precauciones para evitar cualquier intento de ataque.

Llegada del Teniente Coronel señor Burguete

Ha llegado á Melilla el Teniente coronel Sr. Burguete siendo recibido por el elemento oficial.

Tambien ha llegado á dicha plaza el Comandante Sr. Livantes.

Nuevo tiroteo.—Trabajos de fortificación.

Anoche se oyo un lejano tiroteo

procedente de las posiciones más proximas á nuestro campo.

Hoy al amanecer ha salido una columna para proseguir los trabajos de fortificación en las inmediaciones del campamento de Sidi-Musa.

Sobre una reclamación.—Comentarios de «La Epoca.»

La Epoca acogiendo los rumores circulados de que España ha reclamado al Maghzen el pago de los gastos de la campaña del Riff, dice que España debe ser indemnizada puesto que el Sultán, obligado á mantener el orden es el responsable de las consecuencias de la falta de cumplimiento de los tratados.

Llegada de tropas á Melilla.—Ejemplo patriótico

Madrid 3 á las 1'15

Telegrafian de Melilla que llegaron á dicho puerto los vapores *Isla de Luzón* y *San Francisco* conduciendo el batallón de Cazadores de Chiclaña que va mandado por el Teniente Coronel Sr. Alvarez Manzano.

Entre los soldados figura el Duque de Medina de Rioseco que se alistó voluntario para la guerra.

La duquesa no ha querido separarse de su esposo y tambien llega en el mismo vapor que el duque. Este ejemplo ha vigorizado el espiritu militar. Los duques y el general Tovar han obsequiado á los soldados.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 2 á la 24

El viaje del Rey á San Sebastián

Un despacho de San Sebastián dice que S. M. el Rey ha retrasado su viaje y añade que don Alfonso estará en dicha capital esta misma semana.

La causa del Sr. Macías.—La cuestión de competencia

El jueves próximo se verificará

ante el Tribunal Supremo la vista de la apelación suscitada por la cuestión de competencias entre las jurisdicciones militar y civil, en la denuncia contra el señor Macías.

Una riña

En la calle de Madrazo cuestionaron el matrimonio Emilio Trellas y Francisca León con los vecinos Cesareo Font y Antonia Manullis.

Hubo mordiscos, puñetazos y botellazos resultando todos heridos de más ó menos gravedad.

Los dos hombres han sido conducidos al Juzgado.

Temblores de tierra

Comunican de Badajoz que á las dos y cuarenta y tres minutos de la tarde ha ocurrido un temblor de tierra, sin que hayan ocurrido desgracias personales.

Crean que es el mismo que se sintió en Lisboa.

La tranquilidad en Teheran.—Ejecuciones.—Detenidos

Telegrafian de Teherán que continúa reinando completa tranquilidad desde la proclamación del nuevo Shah.

El Gobierno se dedica á la constitución del nuevo parlamento.

Han sido ejecutados dos caracterizados revolucionarios habiendo sido detenidos otros varios.

Movimientos sísmicos en Lisboa

Desde Lisboa dan cuenta de que en las primeras horas de esta tarde se han sentido dos fuertes tumblores de tierra.

Las noticias recibidas de las diferentes comarcas niegan que hayan ocurrido desgracias.

Aumenta la recaudación

El señor Besada ha confirmado la noticia que anticipé ayer, respecto de la mayor recaudación del mes de Julio actual sobre el de 1908, á pesar de que falta la recaudación de las aduanas de Catatufia y de figurar en 1908 un millón y medio en pago del último plazo de los astilleros del Nervión.

El ministro añadió, que á pesar de los gastos que ocasionará la acción en Melilla, habrá *superabit*.

Mancheta 1

Obras maestras de los grandes pintores

Rubens, Van Dych, Rembrandt, Rafael, Reynolds, Teniers, Ticiano, Murillo, Franz, Hals, Velázquez, Holbein y Veronés

Cada maestro forma una colección en las que están unas sesenta de sus obras, impresas sobre magnífico papel.

Precio de cada colección: 1 pesetas

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner

La Alambra

AÑO XXIII

Palma de Mallorca.—Martes 3 de Agosto de 1908

Núm. 8850

SEGUNDA EDICION

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Los sucesos

de Barcelona

Por fin hemos vuelto a la normalidad. Desde primeras horas de la mañana todas las fábricas han empezado a trabajar como se dice en el argot fabril, y el personal de obreros ha sido completo. El elemento obrero ya estaba harto de desórdenes y destrucción, y el trabajo ya se preveía que en su totalidad acudirán al trabajo. Los tranvías han circulado casi todo el día, después de haberse provisionalmente reparados por las líneas de las noches. Queda aún sin funcionar la del Pueblo Nuevo, cuyo cable está roto casi desde el principio al fin.

En muchos puntos de la ciudad se han establecido los retenes de tropas. Por regla general, se instalan en entradas de escaleras de algunas casas. Los retenes se forman de vivos, sillas y butacas, aparte de vivos, res, vino y cigarros que nunca les han faltado. Declame un sargento que su regimiento apenas si ha probado el rancho desde que están en Barcelona, puesto que preferiría la comida que les suministran los vecinos. Hay que confesar que oficiales y soldados aun en los momentos de mas ardiente lucha, se han portado con una sangre fría y con una serenidad admirables.

¡Alabado! No ganamos para invidiosos. Hoy ha circulado con insistencia la noticia de que en el Pueblo Nuevo ocurrían graves desórdenes. He ido allí, bajo un sol tropical, y he encontrado que no había más desorden que el de los muebles que se zurraban por sí una habita hurtada tras saqueos a la otra. Después se ha dicho que los desórdenes eran en Grecia. Desde la comandancia municipal se ha leído un bando a los cuarteles y la contestación ha sido la que no hablamos oído nunca durante la semana pasada. Sin novedad.

También es cosa incontestable que en Sabadell había habido un combate honoroso entre los sublevados y el ejército. Una nota oficial dice que la columna del general Boet entró en Sabadell sin resistencia. Y así otras noticias que no pueden

Por fin, hoy ha quedado restablecido el estado de guerra en que hemos vivido durante 8 mortales días. Los capitanes Artañá y Dicese que han desaparecido la mayoría por no decir todo, los que desde los meetings y periódicos predicaban la revolución, sobre todo en tiempo electoral. Algunos muy prevencidos, después de haber ya desde el primer momento el ver el saqueo que iban a tomar las cosas. Caricaturescas.

atribuirse más que a reminiscencias del estado de guerra en que hemos vivido durante 8 mortales días. En normal el servicio de trenes con Villanueva, Tarrasa y Badalona. Se está arreglando a toda prisa las líneas de ferrocarril. Desde el 22 no hemos recibido un solo periódico franco. Desde el día 30 no hemos recibido un solo telegrama ni telefonema de Madrid. Hoy día 2, recibimos telegramas de París, fechados al 27. Corresponsal.

En la calle de Madrazo cuestiones con el matrimonio Emilio Trillas y Francisco León con los señores Ceaseo Font y Antonio Manilla. Hubo mortales, puñetazos y bofetadas resultando todos heridos de más o menos gravedad. Los dos hombres han sido conducidos al juzgado. Templo de la Cruz.

Comunican de Badalona que a las dos y cuarenta y tres minutos de la tarde ha ocurrido un templo de la Cruz, sin que haya ocurrido desgracias personales. Creen que es el mismo que se sintió en Lisboa.

La tranquilidad en Tarrasa—Estación—Detenido. Telegrafista de Tarrasa que con un telegrama completa tranquilidad desde la proclamación del nuevo Rey.

El Gobierno se dedica a la continuación del nuevo gobierno. Han sido escuchados los caracoles y otros revolucionarios hablando sobre diferentes otros varios. Movimientos armados en Lisboa. Desde Lisboa dan cuenta de que en las primeras horas de esta tarde se han sentido dos fuertes truenos de tierra.

Las noticias recibidas de las diferentes comarcas indican que hay un oculto de agitaciones. Aumenta la resistencia. El señor Bertrán ha continuado a noche que anticipó ayer, respecto de la mayor retención del mes de Julio actual sobre el día 1908, a pesar de que falta la retención de las cadenas de Cataluña y de ligar en 1908 un millón y medio en pago del último plazo de los salientes del Nerón.

El ministro añadió, que a pesar de los gastos que ocasionará la acción en Mallorca, habrá supervivencia. **Barcelona 3.** Otras noticias de los puertos pintores Rubens, Van Dyck, Rembrandt, Rafael, Reynolds, Turner, Titian, Manet, Holbein y Vermeer. Cada mesito forma una colección en la que está una selección de sus obras, impresiones sobre magnífico papel. Precio de cada colección, 5 pesetas. De venta en la librería de Amargual y Manilla, Calle de Amargual 2. Tipo-lit. de Amargual y Manilla.

TELEGRAMAS

LOS SUCCESOS DE MELILLA

Madrid 3 a las 24. Corresponsales españoles. Dicen de Melilla que en vista de las las 24 y expuestas noticias que publica la prensa extranjera de la guerra de Melilla, el general Marina ha espaldado a 25 personas. Entre estas figuraban algunos que se titulaban corresponsales y que lo portaban para descreditar a España. La medida ha sido bien acogida. Oficiales aceptados. El Sr. Nicol residente en Sevilla ha ofrecido al Capitán General dos automóviles para la guerra. El Capitán general los ha aceptado. Buque apresado.—Protesta de un Comandante de Melilla que el cañonero General Concha ha apresado un barco con municiones de guerra, rebando que iba tripulado por cincuenta moros.

Viene de estos fueron detenidos habiendo los restantes ganado la costa a bordo. Algunos jets moros pidieron detalles de lo sucedido al Comandante del buque, negándose este a darselas. Los moros se retiraron de la plaza haciendo protestas de amistad. Sin embargo se han tomado precauciones para evitar cualquier intento de ataque. Llegada del Teniente Coronel señor Burque.

Ha llegado a Melilla el Teniente Coronel Sr. Burque siendo recibido por el elemento oficial. También ha llegado a dicha plaza el Comandante Sr. Llavantes. Nuevo tiroteo.—Trabajos de fortificación. Anoché se oyo un lejano tiroteo

procedente de las posiciones más próximas a nuestro campo. Hoy al amanecer ha salido una columna para proseguir los trabajos de fortificación en las inmediaciones del campamento de Sidi-Musa. Sobre una reclamación.—Comentarios de la época.

La época acogiendo los rumores circulares de que España ha reclamado al Maghzen el pago de los gastos de la campaña del Riff, dice que España debe ser indemnizada puesto que el Sultan, obligado a mantener el orden es el responsable de las consecuencias de la falta de cumplimiento de los tratados. Llegada de tropas a Melilla.—Ejército patriótico.

Madrid 3 a las 24. Telegrafista de Melilla que llegaron a dicho puerto los vapores de la Luz y San Francisco conduciendo el batallón de Cazadores de Orilla que va mandado por el Teniente Coronel Sr. Alvarez Marañón. Entre los soldados figura el Dn. de Medina de Rioseco que se alistó voluntario para la guerra. La guerra no ha quedado separada de su espada y también figura en el mismo vapor que el duque. Este ejemplo ha vigorizado el espíritu militar. Los duques y el general Lora van muy ocupados a los soldados.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 3 a las 24. El visor del Rey a San Sebastián. Un despacho de San Sebastián dice que S. M. el Rey y su retardo su viaje y habida que don Alfonso está en el mar capitán esta misma semana. La covea del Sr. Ráez.—La cuestión de competencias. El nuevo proximo se verificará